

SANTIAGO

LA UNIVERSIDAD AL DIA

Por CARMELA

CICLO DE CHARLAS DE ORIENTACION PROFESIONAL, ORGANIZADO POR LA FACULTAD DE DERECHO

La Cátedra de Derecho Procesal y el Departamento de Actividades Culturales del SEU, de la Facultad de Derecho, organizan un ciclo de charlas de Orientación Profesional en la que inter vendrán los más destacados juristas de la región.

Ayer, martes, a la una de la tarde, ha tenido lugar la inauguración del ciclo con una conferencia a cargo de don Luis Infante, registrador de la Propiedad. El acto se celebró en el Aula Magna de la Facultad.

El conferenciante fue muy aplaudido.

AULA MUSICAL DEL S. E. U.

Ayer, día 13, a las ocho de la tarde en la sala de actos de la Casa de la Parra, se celebró la VIII sesión del Aula Musical, en la que se escuchó la sinfonía número 5 en si menor, de Franz Schubert.

La obra fue presentada y comentada por el director del Aula, don José San José Rey.

CINE-CLUB UNIVERSITARIO DEL SEU.

A las once de la mañana del domingo, tuvo lugar la XVI sesión del Cine-Club Universitario del SEU, con la proyección de la película "Ricardo III", que fue presentada por doña Rosa Castillo de Moreno.

El público asistió en gran número a esta sesión, última de las extraordinarias, con las que el Cine-Club Universitario del SEU, obsequió a sus socios.

En la citada sesión fueron numerosas las personas que intervinieron en el coloquio suscitado al final de la proyección y que muy acertadamente dirigió y mantuvo doña Rosa Castillo de Moreno conjuntamente con el director del Cine-Club, señor Pomar de la Iglesia.

EL MAL TIEMPO DESLUCIO EL ÚLTIMO DIA DE LA SEMANA UNIVERSITARIA

El mal tiempo reinante impidió la actuación del Orfeón y Grupo de Danzas del SEU, así como la de la Tuna, agrupaciones artísticas universitarias, con las que se pensaba animar los festejos del último día de la Semana Universitaria Compostelana. Únicamente pudo celebrarse con toda brillantez, a pesar del retraso sufrido, el Gran Derby del Distrito, del que damos cuenta en otra parte de este número.

CURSOS DE ESPERANTO

Publicamos a continuación la información completa sobre los cursos de Esperanto que se van a desarrollar en la Universidad:

La enseñanza se desarrollará en cadena, con unas seis personas por eslabón. Cada eslabón comenzará a enseñar al siguiente al cabo de dos o tres clases. Cada alumno necesitará dedicar dos horas semanales al Esperanto: una para enseñar a los componentes del eslabón siguiente, y otra para continuar recibiendo enseñanza en su propio eslabón. Los únicos gastos que tendrán

que realizar el alumno es la compra del texto (60 o 20 pesetas, según el curso que se siga).

Se proyectan las siguientes modalidades de enseñanza:

a) Curso superior, incluyendo Literatura.

b) Curso medio con la finalidad de practicar el idioma por escrito y oralmente.

c) Curso para maestros de Primera Enseñanza, que a su vez lo enseñarán a sus alumnos. En este grupo entrarán también aquellas personas que deseen enseñarlo a sus niños en casa.

Si apareciese interés suficiente, también se podría planear la enseñanza por Radio y correspondencia.

Se aspira a que haya suficiente número de personas que quieran participar en el experimento para que el informe pueda abarcar datos objetivos sobre:

a) Tiempo que se tarda en alcanzar un conocimiento de Esperanto análogo al que se alcanza en Bachillerato en el estudio de las otras lenguas.

b) Tiempo que se emplea para el aprendizaje completo.

c) Porcentajes de éxitos o fracasos.

d) Tiempo necesario para la formación de profesorado.

e) Costo de todos los tipos de preparación.

f) Constatación de la existencia del Esperanto como hecho social.

g) Dificultades.

Los profesores Alonso del Real y Azorín Poch, organizadores de estos cursos, esperan alcanzar colaboración suficiente de estudiantes y maestros para que el informe tenga suficiente valor informativo, y merezca así el eventual uso a que se le destina dentro de la Convención Interestatal para la introducción del Esperanto en los Centros de Enseñanza.

Las clases se desarrollarán en la antigua aula de Matemáticas de la Universidad, primer piso, ala derecha. Los detalles definitivos de horario serán comunicados a quienes estén interesados en el experimento por el profesor de los cursos, don Antonio Alonso Núñez, a cualquier hora entre tres y siete de la tarde del día de hoy, martes, en la citada Aula.

ABONO DE DERECHOS DE EXAMEN

Los alumnos matriculados por enseñanza oficial en el curso selectivo de la Facultad de Ciencias, abonarán los derechos de examen del 14 al 18 inclusive, en la rectoría general de la Universidad.

INVITACION A LA TUNA

La Tuna Universitaria del SEU ha sido invitada para actuar en Coimbra.

Posiblemente no acepte.

REGRESO DE UN PROFESOR

Regresó de Salamanca el vicedecano de la Facultad de Derecho don Pablo Lucas Verdu.

INVITACION A UN PROFESOR

Fue invitado para pronunciar una conferencia en Jerusalén, en el próximo año, el catedrático de la Facultad de Derecho señor Navarrete.

Brújula de la ciudad

Proponemos

Por LIZ

Charlé hace días con un viejo convecino. Suma cuarenta años de residencia en Compostela y lleva a costillas, en edad, treinta más. No le falta experiencia, a Dios gracias.

Es un personaje de la Compostela de antaño, de cuando el kilo de pan valía treinta céntimos. Llovió desde entonces, y comparando de ayer a hoy, creemos que muchos rostros se han apergamado. Otra cosa parecida puede opinarse del compostelanismo, cosa que nos molesta reconocer, pero la verdad no es otra más que esa.

El personaje en cuestión nos habló lo suyo de Compostela, extendiéndose en una disquisición algo rampiona, más a tenor de su sinceridad, juicio objetivo y calor, cuanto dijo mereció luego nuestra reflexión.

Estamos de acuerdo en que hay que imprimir a la ciudad, por parte de sus moradores, con cargo oficial, con la misión de trabajar por ella, diligencia, dinamismo, nuevas ideas, comprometerlos a la labor, alejándolos del

quehacer rampionista. La vida es laborar. Y esto, por encima de todo, es lo que debe existir en Compostela, porque Santiago, que no tiene puerto, ha de buscar en lo que posee de puertas para dentro de su recinto la valoración de lo suyo.

Con el viejo personaje proponemos la creación de una Junta de hombres al servicio de Compostela.

Se nos podrá argüir que ya tenemos amigos de Compostela. Bien, pero es el caso que esa entidad no existe más que para justificar un fracaso.

Para Compostela pedimos dinamismo, tesón, quehacer constante, una Junta que ayude en lo suyo al Ayuntamiento, a la Universidad, a cuantos organismos se lancen a trabajar por Compostela.

Es hora ya de respirar el futuro, que hemos de fructificar dejando de vivir de un pasado que nos viene de la historia y de la expresión de nuestros monumentos.

Adelante por Santiago...

SUCESOS

ACCIDENTE DE MOTO

A consecuencia de un accidente de moto, ha sido asistido en a clínica del profesor Echeverri, Antonio López Alvarez, de 24 años de edad, soltero, con residencia en Santiago, habiéndosele apreciado herida contusa de 12 centímetros a nivel de la región antero-interna de la rodilla derecha con desgarrar de fibras de cuádriceps y de ligamentos para-rotulianos, habiendo sido pronosticado de menos grave su estado.

SE LESIONARON TRABAJANDO

También se ha prestado asistencia sanitaria en la clínica del profesor Echeverri a Francisco Iglesias García, de 32 años de edad, casado, con residencia en Ferro, que en accidente de trabajo se produjo lesión de menisco interno de rodilla izquierda y de ligamentos intraarticulares, habiendo sido pronosticado de menos grave su estado.

Asimismo, fué asistido en la clínica del profesor Echeverri el vecino de esta ciudad don Plácido Casal Brea, de 35 años de edad, casado, que en accidente de trabajo se produjo dos heridas contusas de 3 centímetros a nivel de la

langeta de los dedos medio y anular de la mano izquierda, amputación traumática de los dedos índice y auricular al nivel de la falangina, tercio medio, el índice y de la primera articulación interfalángica (desarticulación) del auricular, habiendo sido pronosticado de menos grave su estado.

SE LESIONO CON UN HACHA

Ingresó en el Hospital Juan B. Jayas, de 32 años de edad, vecino de Touro.

Cortando leña con un hacha, se produjo una herida en la pierna derecha, siendo diagnosticado su estado de menos grave.

DEPORTES

ARENAL I. C. SOTELO, 9

Gran partido el librado por los arenalistas, ante un enemigo que se presumía mejor de lo que resultó. El dominio correspondió a los locales, que se hicieron pronto con el partido.

El gol del triunfo fué obtenido a los 35 minutos del segundo tiempo, por Rasero, aun cuando los santiaguenses pudieron lograr más tantos.



Paso libre a un servicio PERFECTO

Al utilizar este famoso scooter Vd. encontrará en todas partes, hasta en los últimos rincones, el disco VESPA SERVICIO

VESPA SERVICIO, supone en España, más de 600 agencias, sub-agencias y servicios oficiales, que le garantizan su VESPA, ya que disponen del personal especializado por la fábrica, instalaciones, maquinaria y útiles adecuados, con un abundante stock de piezas de recambio originales de MOTO VESPA S. A.

La organización VESPA también le ofrece la adquisición de:

- VESPA "N" 125 - 4 VEL.: 16.500 pts. (f. f.)
- VESPA "S" 150 - 4 VEL.: 19.500 pts. (f. f.)
- VESPA CAR con cabina y caja 38.000 pts. (f. f.)

VESPA es el mejor servicio mundial en su género



LUIS KAIFER - Av. García Barbón, 39 - VIGO

NOTICIARIO

PROXIMA VISITA DEL GENERAL DE LA 81 DIVISION DE INFANTERIA

En esta mañana actuará a Compostela el general Sr. Pérez Soba, jefe de la 81 División de Infantería, para efectuar la visita a la guarnición.

El distinguido militar reside en Vigo.

LOS RECLUTAS SE VAN

Ayer salieron para Melilla los reclutas de la zona de Santiago.

En días sucesivos irán saliendo las demás expediciones de mozos que les ha correspondido servir en la Península.

RETORNO DEL DR. GARCIA SABELL

Con su esposa, regresó de Madrid el escritor y médico santiagués don Domingo García Sabell.

PREDICADOR

Aceptó el encargo de predicar el día 19 en la catedral vieja, a la recogida de la procesión de San José, el profesor del Seminario Conciliar don Juan José Cebrián Franco.

ASCENSO EN CORREOS

Ha ascendido a jefe superior de Administración Civil del Cuerpo Técnico de Correos, nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. D. Luis Gippiñi Escoda, funcionario adscrito a la Administración Central de Santiago. Reciba nuestra cordial felicitación.

EL CARDENAL FUE AYER A LA CORUNA

Para devolver la visita al capitán general, ayer se trasladó a la capital de la provincia el cardenal, Dr. Quiroga Palacios.

FALLECIO EL ARQUITECTO DON CONSTANTINO CANDEIRA

En Valladolid ha fallecido don Constantino Candeira, arquitecto que fué del Ayuntamiento santiagués.

VIA CRUCIS PENITENCIAL

El viernes por la tarde, a las seis y media habrá en la catedral un Via Crucis penitencial, que presidirá el cardenal Dr. Quiroga Palacios.

MUERTE DE UN ZORRO

Un vecino de Meljón Frio presentó en La Venatoria un zorro, al que dió muerte en el interior de un gallinero, cuando ya había devorado dos gallos.

REUNION DE LA COMISION DE FIESTAS

El sábado se reunirá en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, la Comisión organizadora de las Fiestas del Apostol.

NUEVO DIRECTOR DE LA EMISORA LOCAL

Extraoficialmente, sabemos que ha sido nombrado director de la emisora local el Sr. Pardo, que venía desempeñando el cargo de subdirector. Enhorabuena.